

DISCURSO EGRESADA

PED. EDUCACIÓN BÁSICA - TALCA

MARZO 2022

CLAUDIA CASTRO

Buenas tardes a las autoridades de la universidad presentes,

Rector Doctor Diego Durán Jara,

Vicerrectora Académica doctora Mary Carmen Jarur Muñoz

Secretaria General Doctora Myriam Díaz Yáñez

Decano de la facultad de ciencias de la educación, Doctor Rodrigo Vargas Vitoria a nuestro jefe de carrera José Hernán Parra Fica, a los y las profesoras de la carrera que nos guiaron hasta este preciso momento, estimados y estimadas colegas y ex estudiantes, familiares y público que nos acompaña.

Hoy 25 de marzo, se nos hace imposible no recordar nuestro primer día en las salas de esta universidad en el año 2016, cuando veíamos lejano este acontecimiento que hoy nos reúne, nuestra ceremonia de titulación.

Siempre recordaremos esta etapa por los almuerzos y filas a veces interminables de la cafetería, la emoción de cuando recibimos nuestro delantal azul y blanco, las actividades recreativas al lado de la cancha de la universidad después de clases y también las semanas del 18 de septiembre. Las risas entre clases, los perros que nos acompañaban dentro de las salas, las intervenciones en aula que nos ponían

nerviosas y nerviosos, disertaciones y trabajos grupales, entre otras muchas cosas que estoy segura que ustedes están recordando al oír estas palabras.

Siento que, si hay algo que siempre nos caracterizó como ingreso, fue la complicidad que la mayoría de las veces teníamos frente a ciertos temas, además de las ganas de participar en los distintos espacios que se nos ofrecieron. La organización y solidaridad de cuando a algún o alguna compañera tuvo que pasar un momento difícil y estuvimos presentes para ayudar como podíamos. Sin duda, fuimos compañeros y compañeras durante este proceso que también nos dejó grandes amistades.

También vivimos momentos que no se dan muchas veces, como el presenciar un eclipse solar, aunque ni ese suceso nos salvó de la evaluación con el profesor Felipe Marín. Nuestro fugaz paso por Conguillio, donde presenciamos la inmensidad de bosques nativos, grandes araucarias y la visión de cuidar la tierra y conexión del hombre en una comunidad Mapuche. La oportunidad de vivir la práctica rural, donde pasamos momentos inolvidables y vimos también otra realidad, vivimos el trabajo de profesores y profesoras en algunos sectores donde los caminos aún son de tierra.

Estoy segura que, para la mayoría, esto marca el fin de una linda, esforzada y valiente etapa de nuestras vidas, pero también es el comienzo de un largo viaje. Debemos agradecer a todas las personas que nos acompañaron durante los 5 años de estudios, madres, padres, abuelos y abuelas, amigos y amigas, profesores y profesoras, trabajadores y trabajadoras de la universidad, a los que ya no están, pero aún siguen en nuestros corazones, agradecemos también, a quienes nos motivan hasta el día de hoy en nuestro ingreso a un mundo laboral muy diferente e inesperado a lo que pensábamos y al que nos prepararon, pero para el cual hemos sabido adaptarnos y sacar lo mejor de nosotros y nosotras para entregar la

mejor educación a nuestros y nuestras estudiantes. Esperamos también, que, para las futuras generaciones de la carrera, los formen profesores y profesoras con amor a la pedagogía, que no tengan actitudes machistas y discriminadoras frente a estudiantes.

Espero que nunca se nos acabe la motivación que nos caracteriza de ser unos mejores profesores y profesoras, para crear así un mundo educacional atingente a nuestros tiempos, una educación gratuita y de calidad, una educación para los y las niñas de nuestro país que sea libre de violencia de género, luchando así, contra una educación sexista que nos educa para obedecer, aceptar la violencia y la desigualdad del sistema en que vivimos.

Por último, no quiero irme sin felicitarlos a ustedes compañeros, compañeras y ahora colegas de la última generación de pedagogía en educación general básica de la Universidad Católica del Maule, les deseo el mayor de los éxitos, la más dulce de las felicidades, espero puedan disfrutar con sus familias y seres queridos. Es un momento espléndido, un momento maravilloso, donde miramos el pasado un instante, para avanzar hacia el futuro con el corazón audaz, amor y abnegación.

Muchas gracias.